

Kath. Kirchengemeinde
Herz Jesu Schildgen
im KGV Bergisch Gladbach-West
Altenberger-Dom-Straße 140
51467 Bergisch Gladbach



Aktuelles - Neues - News | 03. April 2019

www.facebook.com/mobilenachbarnschildgen

www.instagram.com/mobilenachbarngl

Was machen wir? | Tierisch Wild erfahren

Fahrradtour am Sonntag, dem 28.04.2019

für „Alte und Neue Nachbarn“

Mit Gruppen von Flüchtlingen werden im Rahmen der Initiative zusammen mit alteingesessenen oder auch zugezogenen Bürgern Fahrradtouren in die nähere Umgebung durchgeführt. Diese sollen dazu beitragen, persönliche Kontakte zu unseren „Neuen Nachbarn“ herzustellen oder zu vertiefen und allen Zugereisten die Stadt- und Kulturlandschaft näher zu bringen. Vor allem soll aber der Spaß am Radfahren und das Erwerben von Fahrpraxis im hiesigen Straßenverkehr gefördert werden.

Am **Sonntag, dem 28. April 2019** veranstaltet die Initiative „Mobile Nachbarn in Schildgen“ die nächste Fahrradtour. Wie an jedem letzten Sonntag im Monat der Saison 2019 (März - September) treffen sich interessierte Radler unter dem Motto

„Triff Mobile Nachbarn - Auf Tour“.

>>> [Flyer \(Radtouren\) Download](#)

In einer maximal vier stündigen Rundtour werden wir zum Tierpark Reuschenberg in Leverkusen fahren und dabei eine leichte Strecke von insgesamt nicht mehr als **30 km** zurücklegen. Auch ein Besuch der Anlage mit anschließender geselliger Runde bei Kaffee und Kuchen ist vorgesehen. Dazu sind ganz herzlich alle „**Alten und Neuen Nachbarn**“ eingeladen, die Interesse an Begegnung und Spaß am Radfahren haben. Die Strecke ist speziell auf „Genussradler“ ausgerichtet und somit auch für weniger geübte Radfahrer sehr gut geeignet.

Treffpunkt: **um 14:00 Uhr** an der Pfarrhausgarage, kath. Herz Jesu Kirche (Altenberger-Dom-Str. 140, Bergisch Gladbach - Schildgen)



<<< [zur Streckenbeschreibung im Outdoor Portal komoot](#)

Die Teilnahme ist kostenlos, inkl. Pausen mit Getränken. Eine Anmeldung per E-Mail zur besseren Planung ist erwünscht.

Spendenkonto:	Kath. Kirchengemeinde Volksbank Berg eG DE72 3706 9125 2100 8240 46	Unsere Partner:		
IBAN	GENODED1RKO			
BIC	Mobile Nachbarn Schildgen			
Kennwort				

www.mobile-nachbarn-schildgen.de
kontakt@mobile-nachbarn-schildgen.de



Was machen wir? | „Mobilität erlernen“

Radfahrschule für (geflüchtete) Frauen

Anfängerkurs

Wir planen im Rahmen unserer Initiative auch Verkehrssicherheitstrainings, Pannenkurse und Radfahrschulungen vor allem für Anfänger. Zusammen mit unserem Kooperationspartner - der Radfahrschule Köln - ergibt sich die Möglichkeit, **geflüchteten Frauen** unter professioneller und umfangreicher Anleitung **durch Frauen** das Radfahren beizubringen, um so ihre Selbstständigkeit zu fördern und sie auf ihrem Weg der Integration nachhaltig zu unterstützen.

Für 2019 ist - wie schon im Vorjahr - in jedem Halbjahr jeweils ein Kurs geplant. Dieser richtet sich in insgesamt **16 Unterrichtsstunden** - verteilt über vier Tage - speziell an Erwachsene, die das Radfahren erlernen wollen. Diese Maßnahme ist für alle Teilnehmerinnen **kostenlos**.

Die Radfahrkurse unseres Partners werden durch die zertifizierte Radfahrlehrerin Eva Susanne Schmitz durchgeführt. Sie hat erfolgreich die Ausbildung für Radfahrschulungen abgeschlossen und ist qualifiziert und berechtigt Radfahrschulungen durchzuführen. Fahrräder, Roller, Hilfsmittel und Helme werden dabei zur Verfügung gestellt, und auch für Verpflegung und die Kinderbetreuung während der Trainingszeiten ist gesorgt.

Kurs 01-2019: Sa. 04.05., So. 05.05. und Sa. 11.05., So. 12.05. jeweils 11 - 15 Uhr

Kurs 02-2019: Sa. 07.09., So. 08.09. und Sa. 14.09., So. 15.09. jeweils 11 - 15 Uhr

Ort: „Dorfplatz“ am Bürgertreff Schildgen, hinter der kath. Herz Jesu Kirche

Verbindliche Anmeldung bis zum 24.04.2019 (Kurs 01) bzw. 28.08.2019 (Kurs 02) unter Angabe der Kursnummer, der Wohnanschrift, Kontakt E-Mail und des Betreuungswunsches für die eigenen Kinder, **nur online** über unsere Website: <https://www.mobile-nachbarn-schildgen.de/kontakt/>

>>> [Flyer \(Radfahrschule\) Download](#)



Was machen wir? | Fahrrad Ausgabe

Bilder des Monats März



Gegründet als Initiative der kath. Herz Jesu-Gemeinde im Februar 2016, setzen wir das vom Erzbistum Köln entwickelte Fahrradprojekt „Mobile Nachbarn“ für das Stadtgebiet Bergisch Gladbach um.

Wir organisieren Sammlung sowie Instandsetzung von gebrauchten Fahrrädern und stellen diese Bedürftigen und Flüchtlingen zur Verfügung. Hilfe zur Selbsthilfe, Radfahrkurse und regelmäßige Fahrradtouren erweitern unser Angebot zur Förderung von interkultureller Begegnung und Erleichterung von Integration in unsere Gesellschaft.

Unterstützung erfahren wir durch „pfarr-rad.de“ und die „Aktion Neue Nachbarn“. Wir kooperieren im Kirchengemeindeverband Bergisch Gladbach-West mit den lokalen Flüchtlingsinitiativen in Schildgen und Paffrath/Hand - darüber hinaus mit der Radstation Bergisch Gladbach und dem Begegnungs-Café „Himmel un Ääd“. Zudem sind wir Mitglied im „Mobile Nachbarn - Initiativen Verbund GL“ * und Netzwerk Partner bei „Paraplüs - Initiativen Netzwerk GL“.

* Seit Juli 2017 koordinieren sich die weiterhin unabhängig und eigenständig auftretenden Initiativen der ehrenamtlichen Fahrradwerkstätten in Schildgen, Paffrath und Lückerrath unter der einheitlichen Marke „Mobile Nachbarn“ des Erzbistums Köln als „Mobile Nachbarn - Initiativen Verbund GL“.

MITGLIED DER VOLKSINITIATIVE

AUFBRUCH
FAHRRAD

Vorbeikommen und unterschreiben - für eine bessere Fahrrad-Infrastruktur